

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Quiso ganar el paso y chocó"
	"Evade PRI convención para sacar candidatos"
	"Exige la CDHEH suspender las presentaciones"
	"Protección Civil en municipios, dirigida por gente no capacitada"
	"Presupuesto 2012 afecta metrópolis"
	"En minería "Autlán" peligran trabajadores"
	"Afina maquinaria el PRI rumbo al 2012"
	"Vulnera Fayad proceso de PRI rumbo a 2012: Rojo"
	"Solicitan alcaldes deuda, a tres meses de dejar cargos"
	"Impulsan gobierno de coalición para 2012"
	"¡Coalición ya!"

INSTITUCIONAL

El Reloj-IEE trabaja en presupuesto 2012: Consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) trabajan en la integración del presupuesto 2012, el cual será presentado al pleno a finales de octubre para su análisis y aprobación; posteriormente será turnado a la Secretaría de Finanzas, quien a su vez lo entregará al Congreso Local para ser aprobado; así lo dio a conocer el consejero presidente del instituto, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Entrevistado por este medio de comunicación sobre el tema del presupuesto señaló que ya se trabaja en su integración. Respecto al presupuesto, cabe recordar que el Instituto Estatal Electoral recibió 54 millones 165 mil 519 pesos por actividad general en el año de 2008, cuando se celebró la última elección municipal; y 206 millones 290 mil 895 pesos por actividad electoral. Es decir un total de 260 millones 456 mil 214 pesos. Sin embargo, en 2008, también se llevó a cabo la elección de diputados locales, misma que ya fue organizada por el IEE en este año, debido a que el calendario electoral fue adelantado al mes de julio de 2010, por lo que se espera ese presupuesto sea poco menor que el recibido en aquel año. Cabe señalar que el presupuesto 2010 programado por el IEE sufrió un recorte por parte de la Secretaría de Finanzas, motivo por el cual el instituto se vio obligado a disminuir la percepción de los auxiliares electorales. En tanto que el presupuesto ejercido en 2011, igualmente el proyecto presentado sufrió una reducción de casi 90 millones de pesos, ya que los legisladores sólo aprobaron 281 millones al consejo electoral para la elección de ayuntamientos. Para este 2012, se espera una reducción considerable al presupuesto del instituto, ya que no hay elecciones en puerta que organizar, por lo que quizá sólo le otorguen el recurso para el gasto operativo que asciende a 50 millones de pesos. **(Verónica Ángeles, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-El PRI acatará la resolución del Tribunal Federal: Fayad: El presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, señaló que en caso de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revoque su triunfo en Huasca y en otros municipios serán "respetuosos de las instituciones" y acatarán la decisión de los magistrados. A diferencia de los integrantes de Nueva Alianza, quienes ya realizaron una movilización para defender su supuesto triunfo en Huasca y denunciar un "arrebato del PRI" en colusión con los órganos electorales estatales, el PRI manifestó que obedecerán las resoluciones de las próximas semanas. "Nosotros hemos sido respetuosísimos de las leyes, todavía falta

Huasca y otros, quiero decir que lo que el tribunal decida es lo que vamos a respetar, sin forcejeos, sin insultos, sin más brincos de los que hay que dar porque el suelo está muy parejo”, declaró. Además, “si el tribunal resuelve ratificarle al PRI Huasca, espero sea respetado porque el tribunal nos dio el triunfo y espero sea respetado”. Al ser cuestionado sobre las acusaciones de Nueva Alianza en torno a que existe una mafia entre el PRI y Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal Electoral Estatal, el líder del tricolor se limitó a decir: “el presidente del PRI siempre será respetuoso de la ley y la legalidad, no puedo opinar nada, respeto las expresiones de Fernando Flores”. En la víspera, el Partido Nueva Alianza calificó de “mafiosos” a los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) a causa de la fabricación de pruebas que hicieron en confabulación con el PRI, por lo cual, Fernando Flores Pérez consideró que el verdadero jefe de Alejandro Habib Nicolás es Omar Fayad. El partido magisterial, dijo, espera que la Sala Regional Toluca del TEPJF les regrese su triunfo en Huasca, municipio en el cual el TEEH decidió revocarlo a favor del PRI. De acuerdo con el dirigente, presentaron pruebas ante el tribunal federal que evidencian la opacidad y parcialidad de los magistrados hidalguenses a favor del gobierno del estado y el PRI. Incluso, confirmó que su equipo jurídico ya tiene avanzada una solicitud para pedir que Habib Nicolás sea sometido a juicio político a causa de su marcada filiación priista. A causa de las diferencias entre el PRI y Panal, Flores Pérez reconoció que será difícil otra alianza en el ámbito estatal mientras Omar Fayad esté al frente del priismo hidalguense. **Claves-Nuvia Mayorga** • El Consejo Político Nacional del PRI designó a Nuvia Magdalena Mayorga Delgado, secretaria de Finanzas del gobierno estatal, como presidenta de la Comisión de Presupuestos y Fiscalización del partido. • Entre las funciones de La Comisión de Presupuesto y Fiscalización está el dictaminar el proyecto de presupuesto anual del PRI para su aprobación por el pleno y supervisará las acciones de vigilancia y fiscalización del dinero. • Deberá prever que del financiamiento público que entrega el Instituto Federal Electoral (IFE) al Partido y coordinará las funciones del Contralor General electo por el Consejo Político Nacional). **(Ángel Cabrera, página 11)**

Milenio-El PT Hidalgo va por dos curules en el Congreso de la Unión para el 2012: El líder del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, Mariano Torres L´estrade dio a conocer a cinco de las siete propuestas para ser candidato a diputados federales en las elecciones de julio de 2012, dentro de las cuales reconoció que sólo tienen oportunidad de lograr triunfo en dos distritos. “El PT en Hidalgo tiene condiciones de buscar el triunfo en dos diputaciones y mínimamente una senaduría, tenemos la fuerza para llegar a ganar en las elecciones”, declaró el líder petista. Un caso especial, dijo el dirigente del PT, es el del aspirante a diputado federal, Jorge Alberto Hernández Cortes, quien recientemente participó en la contienda electoral en Huautla, sin embargo los resultados fueron impugnados y está en tribunales federales, a pesar de esto se lanzará como candidato a legislador en la contienda electoral del siguiente año. Para el distrito de Ixmiquilpan se lanzará como aspirante el ex candidato a presidente municipal, Pascual Charrez, quien perdió en las elecciones municipales de julio pasado frente a su hermano Cipriano. En Actopan la propuesta es Ociel Miranda, quien funge como presidente del PT en aquella localidad. Para el distrito de Tula se tiene contemplado a Francisco Díaz, quien se desempeña como regidor municipal de Tlaxcoapan; mientras que en el distrito de Tulancingo, sería Fernando Olvera Guzmán el que compita en los comicios federales abanderando al PT. Queda pendiente el distrito de Pachuca y los candidatos a senadores de la República por el partido de la estrella. **(Misael Zavala, página 11)**

Criterio-No, a convención de delegados: PRI: En Hidalgo, la elección para candidato a Presidente de la República dentro de las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) será de consulta a la base; no así en la de diputados federales y senadores, por los antecedentes de división que se generan, advirtió Omar Fayad Meneses. El dirigente estatal del Comité Directivo Estatal (CDE) advirtió que junto con estas decisiones, se tomarán otros acuerdos la tarde de este lunes, en la sesión del Consejo Político Estatal. Deberán decidir, conforme al acuerdo del consejo nacional tricolor, la forma en que será designado el candidato priista a la Presidencia de la República, que en este caso ya optaron por la consulta a las bases; sin embargo, deberá ser confirmada por 17 entidades del país. “Para diputados federales y senadores, cada consejo estatal decidirá si recurren a una convención de delegados para elegirlos”. Al respecto, Fayad Meneses consideró que hay antecedentes de rupturas y desencuentros por las consultas abiertas, por ello buscarán avalar la propuesta nacional de una convención de delegados. Sobre los resultados de la sesión del consejo nacional, en donde participaron 46 hidalguenses, “le fue bien al priismo estatal, pues además de participar de manera abierta, se alcanzaron a integrar al menos siete como miembros de la Comisión Política Permanente”. Junto a ello, a propuesta de Humberto Moreira, fue nombrado el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, como presidente de la Comisión de Financiamiento; mientras que Nuvia Magdalena Mayorga Delgado fue designada presidenta de la Co-misión Nacional de Presupuesto y Fiscalización. Este nuevo encargo partidario de la secretaría de Finanzas del gobierno estatal, “no la obliga a renunciar a su encargo público, puesto que son nombramientos de corte estrictamente honorario”, dijo. Los acuerdos que habrían de ser ratificados este día en una sesión estatal que se realizará a las siete de la tarde en las oficinas del CDE del PRI, también está que los gastos de campaña interna no excedan 15 por ciento de las prerrogativas federales del 2009. Junto a ello, buscarán el consenso para que se realicen alianzas con otros partidos en búsqueda de la Presidencia

de la República, al igual que en algunos casos de las diputaciones federales y senadurías. Por su lado, el consejo técnico estatal ya giró las invitaciones para los más de mil consejeros estatales, para que se reúnan en torno a los trabajos estratégicos para enfrentar la contienda electoral de julio de 2012. **(Jorge Martínez, página 04)**

Criterio-Modelo panista, "caduco"; dicen: El dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L´estrade, señaló que Acción Nacional es un partido político "caduco", pues sus modelos de gobierno son rechazados por la sociedad y que, por tanto, da la pauta para que el pueblo cierre filas en los partidos de izquierda. Torres señaló que durante el pasado y actual sexenio no se ha mejorado la situación del país, pues constantemente aumentan costos en productos, sin olvidar la violencia desatada en el país. Además, dijo que en los últimos procesos electorales, las estrategias aliancistas del PAN no le han funcionado y "lo vemos muy a la orilla en el ámbito nacional". Los principales candidatos de la izquierda: Marcelo Ebrard Casaubón y Andrés Manuel López Obrador (AMLO), afirmó que representan ese cambio que necesita la sociedad, aunque el PT ya manifestó abiertamente que su candidato será AMLO. "Estamos seguros que entre los aspirantes de la izquierda hay una madurez política y sensibilidad social, y que sin duda, quien va a resultar favorecido en esas encuestas es Andrés Manuel", expresó el dirigente. **(Antonio Alcaraz, página 05)**

El Reloj-Afina "maquinaria" el PRI rumbo al 2012: Luego de que el Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional determinara que el proceso de selección del candidato presidencial para 2012 sea por una votación abierta a militantes y simpatizantes, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, informó que el Consejo Político Estatal sesionará hoy para avalar el método seleccionado. "Tenemos que avalar u observar las decisiones que tomó el Comité Nacional, para que él mismo pueda cumplir con todos los requisitos estatutarios para el proceso que vamos a vivir", aseveró. Fue este fin de semana cuando los consejeros priístas votaron a favor de que la elección del candidato a la presidencia de la República sea por el método abierto a militantes y simpatizantes, y que la selección de senadores y diputados federales sea mediante Convención de Delegados. Asimismo, los topes de gasto de precampaña para elegir a los candidatos a presidente de la República, senadores y diputados, corresponderán al 15 por ciento del monto autorizado por el IFE para el mismo tipo de elección en el proceso electoral anterior. Las aprobaciones de selección de candidato presidencial así como senadores y diputados federales deberán ser avaladas por los respectivos Consejos Estatales priístas. Fayad Meneses agregó que en noviembre sesionará nuevamente el Consejo Político Nacional para tratar el tema de las alianzas con miras al 2012. Añadió que por las conversaciones que ha sostenido con el presidente nacional de su partido, Humberto Moreira, existen pláticas para una coalición con el Partido Verde y Nueva Alianza para la contienda electoral presidencial. **(Alejandro Reyes, primera plana)**

El Reloj-Alianza PAN-PRD deja un IFE "mocho": Vázquez: "El proceso electoral en el IFE rumbo al 2012, comenzó con el pie izquierdo, gracias a que en la votación realizada en la Cámara de Diputados, para la elección de los tres consejeros electorales faltantes, tanto el PAN, como el PRD, se manifestaron en contra de la terna que había propuesto la Junta de Coordinación Política" dijo el diputado federal Canek Vázquez. "Vale la pena recordar que las 3 propuestas que votamos en el pleno, ya habían sido previamente votados por PAN y PRD en la Comisión de Gobernación, por lo que resulta francamente inconcebible que aún y cuando también en la Junta de Coordinación Política se votó por mayoría la terna de consejeros que fue presentada ante el pleno de la Cámara de Diputados, los panistas, junto con los perredistas hayan dejado de lado su responsabilidad como legisladores, para votar en contra de una obligación que tenemos", refirió Vázquez Góngora. "Con esta decisión se evidencia que ambos partidos sólo vociferan, llevan un año declarando que no hay consejeros electorales por irresponsabilidad legislativa, cuando en realidad, ellos han sido responsables de su ausencia, e insisto, peor aún tratándose de intereses partidistas". **(redacción, primera plana)**

El Reloj-En el PRD continúan trabajos rumbo a su renovación: Continúa el Partido de la Revolución Democrática (PRD) con la organización de la elección mediante la cual renovarán los órganos de dirección: Consejo y Congreso Nacional, consejos estatales y municipales, es así que en esta semana concluirá la integración de las mesas directivas de casilla. Con base en el calendario de elecciones internas, el 5 de octubre venció la fecha para recibir propuestas de funcionarios de casillas, y hoy se publicará de manera definitiva el número, ubicación e integración de las mesas. Cabe recordar que el PRD fue sometido a un proceso de renovación de órganos de dirección, luego de que el Tribunal Federal Electoral determinara que los órganos existentes ya habían "caducado" en el encargo. Otra fecha que se aproxima, antes del 23 de octubre que se lleve a cabo la elección nacional interna del Sol Azteca, es la publicación del listado nominal, el cual resultó de la campaña de afiliación que comenzó en 2010, combinado con el padrón "histórico", mismo que había sido señalado de irregular. Para el caso del estado de Hidalgo, participan aproximadamente 11 planillas en la elección de consejeros nacionales, y cerca de 15 en la elección de consejeros estatales, de los que se elegirán 125. Cabe recordar que el órgano encargado del desarrollo y organización es la Comisión Nacional Electoral. **(Verónica Ángeles, página 03)**

El Reloj-PAN y PRD "traban" elección de consejeros en el IFE: ¿Precisamente entonces qué quieren los diputados del PAN y del PRD que rechazaron la propuesta de consejeros electorales? Cuestionó el legislador local, Francisco Pérez Salinas. Al tiempo, pidió a los representantes populares dejen atrás intereses personales y busquen acuerdos a favor de la ciudadanía. Cabe recordar que desde octubre de 2010, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) quedó incompleto, tras vencer el periodo de 3 consejeros electorales; y a partir de esa fecha, diputados federales han fracasado en los intentos por buscar una terna que ocupe las vacantes. Al respecto, representantes populares del estado de Hidalgo exhortaron a los legisladores panistas para que logren acuerdos, y dejen atrás "intereses personales y políticos", de cara al proceso electoral que inició el 7 de octubre, con un organismo incompleto. Pérez Salinas expresó "si ya hay una mayoría que presenta una terna y que por equis razón o por intereses personales, no dan el curso, opino que le hagan caso al mandato que da la ciudadanía de tener las instituciones completas". La consecuencia más negativa de tener un Consejo incompleto puede ser el que se produzca un empate en una votación en la resolución de un asunto crucial para el proceso electoral y, por lo tanto, el asunto no puede resolverse, toda vez que la legislación no contempla el voto de calidad del consejero presidente, porque el número de integrantes del Consejo, con derecho a voz y voto, es impar y, por lo mismo, la posibilidad de empate ni siquiera fue considerada. Por su parte, el diputado José Ramón Berganza Escorza dijo que el nombramiento de los tres consejeros electorales debió estar concretado desde el 1 de noviembre del 2010, por lo que reiteró la urgencia de designarlos para no poner en riesgo las elecciones presidenciales del 2012, que son fundamentales para nuestro país. El pasado 6 de octubre, día en que se instaló formalmente el Consejo General del IFE, en un intento de completar el número de consejeros electorales, los legisladores federales presentaron la terna integrada por David Gómez, Cecilia Tapia, y Enrique Ochoa, la cual fue rechazada por diputados del PAN y del PRD, en su mayoría, motivo por el cual no alcanzó la votación necesaria. En su oportunidad el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra, lamentó la actitud adoptada por los legisladores federales del PAN Y del PRD, luego de que rechazaran la terna presentada por el PRI, PT, PANAL y Movimiento Ciudadano. "Es lamentable, ante la falta de acuerdo concluya esa parte de la sesión en la Cámara de Diputados y los legisladores como festejando que no salió adelante el acuerdo, digan sí se pudo, yo diría no se pudo, y parece incongruente que ellos señalen al PRI de no acceder a sus presiones y después de que no se alcanzó el acuerdo festejen que no salió adelante la propuesta". Los legisladores locales coincidieron en urgir a sus homólogos federales para que lleguen a acuerdos y se complete la integración del órgano encargado de la organización y desarrollo del proceso electoral federal de diputados, senadores y presidente de la república, ya que esta situación "perjudica a todos, a los partidos políticos, al IFE ya que no hay certeza y hay gran carga de trabajo, y principalmente a la ciudadanía". **(redacción, página 02)**

El Independiente-Contradice Rojo a Fayad sobre apoyo a Peña Nieto: El diputado federal Jorge Rojo García de Alba acusó al presidente estatal Omar Fayad Meneses de vulnerar el proceso democrático que vive el PRI rumbo a la elección de candidato presidencial, al afirmar que todos los priistas de Hidalgo apoyan a Enrique Perla Nieto. "Yo creo que no ha consultado a todos los hidalguenses", reviró el legislador por Actopan sobre las manifestaciones del dirigente local, que declaran a la entidad como territorio peñista. Además señaló que en su calidad de presidente estatal, Omar Fayad debe mantener una posición imparcial durante el proceso interno para seleccionar al candidato que competirá por la presidencia de México. Jorge Rojo considero que al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) prevalece un sentido de unidad, que se consolida con la relación entre los dos aspirantes, tanto Manlio Fabio Beltrones y Enrique Perla; sin embargo, "he dicho con, toda claridad que hay expresiones que no ayudan a este proceso democrático". "No estoy de acuerdo con declaraciones del presidente Omar Fayad en el sentido de que todos los priistas de Hidalgo están con Peña Nieto, creo que no ha consultado a todos; tampoco creo que esas expresiones abonen en su calidad de dirigente de partido". Beltrones no está en la lona En entrevista vía telefónica con El Independiente de Hidalgo, el coordinador de la bancada priista hidalguense en la Cámara de Diputados afirmó que el mayor riesgo en el seno del PRI es que haya una cargada hacia alguno de los dos aspirantes presidenciales. Advirtió inestabilidad interna en caso de que exista manipulación por parte de actores políticos en un proceso que debe ser abierto. "Yo aspiro y abonaría a que fuera verdaderamente abierto, equilibrado y en ese sentido el que tenga mejores posibilidades sea quien abandere a nuestro partido en la próxima contienda electoral". Jorge Rojo García de Alba, quien hace un par de semanas veto en contra de la reelección de legisladores y alcaldes, tal como lo contemplaba la reforma política, subrayó que el senador Manlio Fabio Beltrones es una "carta" bastante destacada dentro del PRI, por lo que no debe ser apartado como candidato tricolor, "pese a que los dados están cargados hacia el ex gobernador mexiquense". "Sin duda, tengo que reconocer que el senador Beltrones es un hombre con una estatura de estadista, es quien ha hecho las propuestas ms importantes en reforma política y reforma fiscal y que sin duda es una pieza fundamental en el partido". Beltrones es un hombre de ideas, que tiene convencimiento y una presencia importante en un núcleo de la sociedad, "yo no lo descartaría como una posibilidad real para poder ser el candidato a la presidencia de la República". Niega simulación El sábado, en reunión del Consejo Político Nacional (CPN), aprobaron por unanimidad la elección directa y abierta de militantes y simpatizantes

para definir su candidato a la presidencia de la República para los comicios federales del primero de julio de 2012. Los consejeros también aprobaron el mecanismo para la elección de sus 300 candidatos a diputados federales por el principio de mayoría relativa, y que será el de convención de delegados. Inquirido sobre si este método no representa una simulación para darle legitimidad al candidato, en el entendido de que efectivamente hay datos cargados hacia Peña Nieto y que además cuenta con el apoyo de tres cuartas partes del CPN, Jorge Rojo negó tal situación, "sobre todo conociendo la capacidad del senador Beltrones, que le puede dar sentido a una elección abierta", reiteró. El proceso de selección se desahogara conforme vayan concluyendo los foros en las entidades federativas y conforme marca la ley, en diciembre, el PRI tendrá a su candidato presidencial, explicó. "Yo hubiera esperado que el método de elección abierta se hubiera abierto también para diputadas y senadores, pero el mandato del Consejo es claro y que conviene al partido para abonar a la legitimidad". Hoy el Consejo Político Estatal sesionara para ratificar los acuerdos pactados en el CPN, que son básicamente el método de selección de candidato a presidente de la República, así como para diputados y senadores.

(Gerardo Neria, página 03)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Valida el IFE nuevo nombre para el partido naranja: MC: El Instituto Federal Electoral (IFE) ratificó el cambio de nombre de Partido Convergencia a Movimiento Ciudadano: con este resolutive los cambios de estatutos internos y documentos básicos de la dirección nacional, así como estatales fueron aprobados por el órgano autónomo. Dentro de las reformas al partido naranja está la conformación de la Convención Nacional, integrada por 586 delegados, además que los denominados Consejos Operativos Estatales ya no serán liderados por una persona, sino por una comitiva de nueve militantes. Tanto prerrogativas como posiciones ganadas en comicios locales pasados por Convergencia, se mantendrán con Movimiento Ciudadano. Por otro lado, la Comisión Operativa de Hidalgo efectuó la primera reunión con regidores electos el pasado 3 de julio en los municipios de Atlapexco, Calnali, Cardenal, San Agustín Metzquitlán, San Felipe Orizatlán, Tepeji del Río, Tepetitlán, Tizayuca, Tolcayuca y Villa de Tezontepec, los cuales recibieron información sobre el marco jurídico de los ayuntamientos. Además, fueron impartidos talleres para los integrantes de las Asambleas Municipales de Huautla y Huejutla, en temas como gestión de recursos, servicios municipales, fiscalización, entre otros.

(Gabriela Porter, página 05)

Milenio-Pide el IFE a capacitadores "no hacerse los héroes": El Instituto Federal Electoral (IFE) elaboró un catálogo de recomendaciones en materia de seguridad que habrán de seguir los miles de trabajadores que contratará para la organización del proceso comicial de 2012, pero la principal instrucción que tienen por parte del órgano electoral es que "no jueguen a ser héroes". En entrevista con MILENIO, el presidente consejero del IFE, Leonardo Valdés Zurita, comentó que el mapa de zonas afectadas por la criminalidad se mantiene actualizado debido a que el personal que contratará será oriundo de estos lugares, lo que implica un conocimiento profundo de la situación e identificación de las situaciones de riesgo. "La instrucción es que no pongan en riesgo su integridad física, que si observan que en alguna situación está en peligro su integridad física, inmediatamente se retiren y lo reporten, pero que no jueguen a ser niños héroes porque en México eso ya no requerimos, lo que necesitamos es capacitar a los ciudadanos para que se lleve a cabo la elección y para que nuestra democracia siga avanzando." Comentó que la situación en las entidades cambió en los últimos tres años, ejemplo de ello es que Ciudad Juárez ya no está considerada como zona de alto riesgo para el IFE, mientras que Boca del Río, Veracruz, entró en esta categoría. Dijo que el catálogo de recomendaciones de seguridad se va conformando diariamente, según los datos que los vocales y empleados del IFE van proporcionando respecto de las condiciones que prevalecen en sus comunidades, y en base a ello se establecen los parámetros que se habrán de seguir para que cumplan con sus funciones sin correr riesgos. "El catálogo de recomendaciones lo vamos modulando zona a zona, de circunstancia en circunstancia, y básicamente le dice a nuestros funcionarios que tengan cuidado; por ejemplo, tomamos decisiones respecto del horario de las juntas distritales, hemos hecho un esfuerzo para que terminen labores de manera anticipada para no correr riesgos de que se transporten en ciertas zonas durante la noche." En este sentido, dijo que además de modificar los horarios de algunas oficinas, en algunas zonas conflictivas los capacitadores acudirán a realizar sus labores acompañados. Para el proceso electoral serán contratados 29 mil asistentes electorales, en su mayoría jóvenes, y 5 mil supervisores, los cuales estarán encargados de capacitar a los funcionarios de casilla. "Una cuestión fundamental es que nuestros capacitadores son oriundos y habitantes de las propias comunidades, de tal suerte, ellos mismos conocen y están advertidos por su vida cotidiana de las situaciones de riesgo que puedan enfrentar". Finalmente, Valdés Zurita confió en que la participación en los comicios del 1 de julio no tendrá una disminución significativa por la inseguridad, pues por tratarse de un ejercicio para elegir al próximo Presidente de la República habrá un "motor de participación. "Elegir al Presidente se convierte en un motor que jala a la participación, pero no sólo eso, tenemos 15 elecciones coincidentes, y las elecciones locales también propician la participación de los ciudadanos, se va a elegir a seis gobernadores, se va a elegir al Jefe de Gobierno del DF, de tal suerte que tenemos ahí motores de

participación”, señaló el titular del instituto. **Numeralia: 29 mil** asistentes electorales serán contratados para el proceso comicial del próximo año **5 mil** supervisores se encargarán de capacitar a los funcionarios de casilla **(Mariana Otero, página 18)**

El Reloj-IFE trabaja para que votantes obtengan credencial nueva: El Registro Federal de Electores (RFE) trabaja para que las personas que se quedaron sin identificación oficial, por poseer el plástico con terminación cero tres (03), tengan una nueva. Desde el 4 de julio anterior, 149 mil 681 hidalguenses fueron dados de baja del Padrón Electoral y Listado Nominal al no cambiar su “credencial 03”, por lo que ahora, además de no contar con identificación oficial para realizar trámites, deberán acudir a los módulos a gestionar su nuevo plástico y tener derecho al voto en las elecciones federales de 2012, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores (RFE). La funcionaria electoral recordó que los poseedores de credencial 03 fueron advertidos: “En Hidalgo operó el acuerdo del Consejo General del IFE para dar de baja los registros con esta credencial a partir del día siguiente de la elección. Ahora no les servirá como identificación ni para votar. Desde el 2007 que comenzamos a renovar la 03, a muchos les notificamos personalmente que debían cambiarlas”, explicó. Agregó que ahora lo que deben hacer quienes cuenten con una “credencial 03” es acudir al módulo a renovarla, deberán presentar acta de nacimiento original, comprobante de domicilio de fecha reciente y esa identificación que deberán entregarán en cuanto se les dé una nueva en los módulos del IFE. La vocal del Registro Federal de Electorales en Hidalgo subrayó que los interesados pueden hacerlo a través de citas programadas, solicitándola al 01800-433-2000, o mediante Internet, en la página del Instituto, “para evitarles contratiempos de filas en los módulos”. **(Verónica Ángeles, página 03)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Mario Vera, dispuesto a ocupar curul en Congreso: El regidor de Nueva Alianza en Pachuca, Mario Vera García, dijo que después de abandonar su cargo en el Cabildo capitalino sólo iría al Congreso local si su partido se lo pide, por lo cual hasta ahora no puede asegurar si tras el 15 de enero de 2012 se apartará de la vida pública o se convertirá en legislador local. “Mi encomienda sigue al terminar mi encargo como regidor, y también soy parte de un equipo político y seguramente donde me dicte este equipo político ahí estaré. En este caso soy diputado suplente de Vianey Lozano, hasta este momento no tengo alguna indicación de que yo deba de ir al Congreso al termino de mi periodo como regidor, pero lo que puedo decir es que si mi equipo político lo requiere pues tal vez vaya a esa curul, pero es algo que no lo decido yo”, dijo el hoy regidor. Vera García mencionó que en este momento sus planes después de que deje el Cabildo capitalino están en una asociación civil que preside y está enfocada a la ayuda de los jóvenes, por lo cual con eso tendría mucho trabajo en enero entrante. “Yo tengo una gran responsabilidad que me va a poder permitir seguir en el trabajo que me apasiona, que es en beneficio de la juventud y de la sociedad pachuqueña que es donde vivo y además es en beneficio del estado de Hidalgo”, finalizó. **(Alejandro Suárez, página 09)**

Crónica-Solicitan financiamiento los municipios salientes: Los presidentes municipales de Tizayuca y Zacualtipán solicitaron endeudamientos por más de 80 millones de pesos al Congreso local, a sólo tres meses de concluir sus administraciones, informó el diputado Reynaldo Pérez Soni, integrante de la Comisión de Hacienda. Ante tal situación analizarán cada petición presentada por los alcaldes para determinar si proceden o son rechazadas las solicitudes de financiamiento. Pérez Soni explicó que respecto a Tizayuca, planteó una deuda de 79 millones de pesos, mientras que Zacualtipán solicitó un total de 3.5 millones de pesos. Estos recursos serán destinados para el cambio de luminarias; sin embargo, actualmente dichos ayuntamientos presentan problemas de deudas por el servicio de energía eléctrica ante la Comisión Federal de Electricidad. Advirtió que con la implementación de un esquema aplicado por la dependencia federal para el ahorro del servicio, ahora los municipios buscan adherirse a esta propuesta para reducir costos por alumbrado público. Consideró que por no contar con recursos económicos el mecanismo que buscan los alcaldes es la solicitud de financiamientos y créditos a corto o mediano plazo. Agregó que la Comisión de Hacienda integra los expedientes para valorar qué tan factible es aprobar estas deudas, ya que a los ediles sólo les quedan tres meses de gestión. Aclaró que el punto primordial que deben considerar los diputados locales, es que se tendrá un cambio de administraciones, por tanto debe tomarse en cuenta la opinión de los presidentes municipales electos, quienes iniciarán sus gobiernos a partir del 16 de enero del 2012. Los ayuntamientos que soliciten financiamientos tendrán que reunirse con los alcaldes en funciones y electos para determinar este procedimiento de deuda pública. **(Alberto Quintana, página 03)**

Plaza Juárez-Protección Civil en municipios, dirigida por gente no capacitada: Ante la cercanía de la toma de protesta de los nuevos ayuntamientos, el titular del Sistema Estatal de Protección Civil, Miguel García Conde, informó que buscarán una reunión previa con cada alcalde para concientizarlos sobre la importancia de dotar de recursos a las unidades en la materia. Señaló que con las unidades de Protección Civil tienen problemas mayores, derivado de la falta de interés, aun cuando representan el primer nivel de reacción. “Lo más serio es que cuando ocurre una emergencia o desastre es cuando se evidencia la incapacidad municipal para actuar de manera efectiva como el primer nivel de

respuesta en materia de Protección Civil". El funcionario destacó que, desgraciadamente, esto se debe en muchas de las veces a la posición por parte de los alcaldes de no trabajar, de no hacer la tarea con programas, con recursos, con una sistematización del Sistema de Protección Civil Municipal y de tomar con seriedad el tema de la política pública en esta materia, que a veces cuesta vidas. "Es la falta de planeación, porque no se nombran personas capacitadas, con perfiles técnicos en protección civil; no se dota de recursos, no se da la facilidad a que se desarrollen estos programas y es muy difícil", dijo. García Conde apuntó que con la entrada de las nuevas administraciones municipales se tiene la oportunidad de asumir compromisos en materia de protección civil, de ahí la propuesta de convocar una reunión previa con los presidentes electos, para hablar exclusivamente de la importancia que tiene la política pública en materia de protección civil, de manera especial a nivel municipal. "Yo estoy convencido de que ahí es donde tenemos que enfocar las baterías, fortalecer el municipio, tal como lo ha venido diciendo el gobernador, porque donde entra el municipalismo, entra muy bien la protección civil". Dijo que en esta plática, una de las principales recomendaciones es que las unidades de protección civil no estén encuadradas a las de Seguridad Pública, pues enfatizó que aunque ambas corporaciones son importantes y coadyuvantes, tienen distintas tareas que desarrollar, por ello se pugna por desincorporarlos orgánicamente. Asimismo, reveló que se exhortará a darles una oportunidad a los directores que han trabajado bien en materia de protección civil, o bien, nombrar a alguien nuevo que cuente con el perfil técnico y capacitaciones. Subrayó que se les informará sobre la importancia de crear el Atlas de Riesgo, "quien no tenga su Atlas es porque no quiere, hay un financiamiento para que cada municipio pueda contar con su Atlas de Riesgo", enfatizó. Finalmente, Miguel García Conde puntualizó que actualmente son cerca de 40 los municipios que están en el camino de la protección civil, pero no se puede asegurar que alguno se encuentre al 100 por ciento. **(Oscar Raúl Pérez, página 05)**

Síntesis-Presupuesto 2012 afecta metrópolis: Los proyectos de la zona metropolitana de Hidalgo serán los más afectados por el presupuesto de egresos 2012 que propone el gobierno federal. Podrían ser muchas las obras que no se concluirían si no se mejoran los fondos destinados a este sector, afirmó el secretario de planeación Alberto Meléndez. Menciona que en materia de las zonas metropolitanas del país, cada año el presupuesto que se designa es dispar; sin embargo, este año fue verdaderamente sorpresivo en este tema, ya que se pretende reducir un 90 por ciento a dicho gasto. Una de las grandes preguntas que se podría hacer a la secretaría de hacienda es ¿Hacia dónde va el país? **(Jorge Vargas, página 05)**

Criterio-Retrasan aumento: Sntsa: Apesar de que se anunció que en la segunda quincena de septiembre llegaría el incremento salarial de 4.8 por ciento ganado el pasado mayo, cerca de 2 mil 600 trabajadores homologados de la Secretaría de Salud de Hidalgo no han recibido incremento. Sonia Ocampo Chapa, secretaria general de la Sección 20 del Sindicato Nacional, de Trabajadores de la Secretaría de Salud (Sntsa), sin dar una cifra del monto total que no se ha entregado a los trabajadores, informó que se trata de presupuesto federal y el problema radica en que está analizando cuál puede ser la fuente de financiamiento. "El incremento que se nos autorizó en 2011 es retroactivo a enero. Y fue de 1.3 a la canasta básica y de 4.8 por ciento directo al tabulador, pero no se les pagó a los cerca de dos mil 600 empleados que se regularizaron", dijo. Expuso que se mantienen en distintas negociaciones con la dirigencia nacional, pues existen entidades federativas a quienes ya se les pagó este incremento y a los trabajadores hidalguenses se les ha retrasado. La reelecta líder sindical especificó que este incremento corresponde a 2011, pues en junio pasada también se hizo el pago de otro aumento dado en 2010, que también se mantuvo retrasado. Al no querer ofrecer una cifra del monto total lo que significa este incremento para los dos mil 600 trabajadores, reconoció que se trata de una suma importante, pues tan sólo un médico especialista gana en promedio 24 mil pesos y un trabajador administrativo unos tres mil pesos. Citó que este retraso tiene en descontento a una parte de la base trabajadora, pero que ya se está trabajando en solucionar este problema. En cuanto al reacomodo del Comité Seccional, destacó que ya se renovaron seis de las 30 secretarías. **(Miriam Avilés, página 07)**

Sol de Hidalgo-Gobierno de Hidalgo espera mayor presupuesto: Cuando menos cincuenta por ciento de los recursos extraordinarios que solicita el Gobierno de Hidalgo al Congreso Federal se destinarán a obras públicas, afirmó el secretario de Planeación, Alberto Meléndez Apodaca. Por su parte, el gobernador Francisco Olvera expresó que no lograr esos fondos implicaría cancelar proyectos, pero "hoy no pienso en eso. Tenemos amplias expectativas de que lo podemos lograr". El jefe del Ejecutivo también mencionó que gran parte del paquete financiero propuesto se destinaría a la Seguridad Pública. Expresó que es necesario blindar al estado contra la delincuencia, principalmente en la Huasteca, donde se requerirá mayor colaboración federal. Por su parte, Meléndez Apodaca detalló que prácticamente más de 50 por ciento de la carpeta de proyectos se refiere a obras públicas, entre ellas carreteras, puentes y agua potable. Entrevistado ayer, el funcionario expuso que aproximadamente 20 por ciento se aplicaría en materia educativa. Un diez por ciento iría al Fondo Metropolitano y el resto se destinaría a las distintas áreas de la administración pública. El año pasado se lograron más de cinco mil millones de pesos. "Hoy lo que se busca es que ese monto pueda tener una consideración muy

amplia, pues vienen plasmados muchos de los proyectos estratégicos del gobierno". En suma, señaló el secretario de Planeación, se pretende superar lo alcanzando durante el actual ejercicio. Explicó que esos montos serían independientes del presupuesto regular para el estado de Hidalgo. Por la carpeta de 20 mil millones de pesos se ubicaría en el renglón de recursos extraordinarios. Además de la infraestructura pública, se destaca el Fondo Metropolitano que debe tener un amplio incremento, no como lo propone el Ejecutivo federal, una reducción significativa, sintetizó. **(Ojo Política)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Invierten 70 mdp en plazas públicas: Modernizar la imagen de once municipios para atraer más turismo a Hidalgo con una inversión de 70 millones de pesos, es la meta para finalizar el año, reveló Gerardo Salomón Bulos, titular de la Secretaría de Obras públicas del Estado. El funcionario detalló que el objetivo es embellecer distintos centros históricos mediante trabajos estéticos de alta calidad. Actopan, Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Mineral del Monte, Huasca, Mineral del Chico, Tecozautla, Tepeji del Río, Zempoala y Francisco I. Madero son los municipios beneficiados con dicha inversión, misma que se orientará directamente en mejorar la imagen de sus principales edificios públicos, calles, plazas y centros históricos. Al señalar que en algunos municipios los trabajos ya comenzaron, Gerardo Salomón manifestó que, todos sin excepción, se entregarán en tiempo y forma en menos de 90 días. "Estamos trabajando para entregar las obras este mismo año", dijo. En Actopan, las obras de rehabilitación y equipamiento del primer cuadro iniciaron con la reconstrucción total de la calle Lerdo de Tejada, donde se instalarán faroles y contenedores de basura; en el Ex Convento, se colocarán grandes rejas de perfil tubular con un diseño armónico. Para Pachuca se contempla invertir 15 mdp para dar continuidad a la rehabilitación del Centro Histórico, con obras como la remodelación de fachadas, reconstrucciones de calles y reubicación de cableado, entre otras. **(redacción, página 10)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Busca el PRI imponer consejeros afines a sus ambiciones: Madero: El presidente nacional del PAN, Gustavo Enrique Madero, acusó al PRI de empañar el arranque del proceso rumbo a 2012 con su pretensión de imponer "consejeros afines a sus ambiciones electorales", mientras el coordinador de los diputados federales del blanquiazul, Francisco Ramírez Acuña, refrendó el rechazo de su bancada a la conformación de un IFE "al gusto" de algún precandidato o expresión política. Madero sostuvo que el Revolucionario Institucional intentó "secuestrar" al IFE mediante la presentación de un documento falso para imponer una terna de candidatos sin consenso, lo que a su juicio representa un atentado contra la democracia y un engaño a los mexicanos. En un comunicado de prensa, el panista recordó que la bancada priista hizo llegar el pasado jueves a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados un texto suscrito solamente por PRI, PVEM, PT, Convergencia y Nueva Alianza, en el que se omitían los votos del PAN y del PRD en contra, así como una reserva petista. Por separado, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, acusó al PAN y al PRD de impedir que el IFE opere plenamente durante las elecciones presidenciales de 2012, lo que a su juicio representa un asunto verdaderamente "delicado y riesgoso" para el país. Indicó que en las próximas semanas se trabajará en la posibilidad de un nuevo consenso, pues dijo, para el PRI y para la democracia en México es importante lograr los acuerdos que permitan contar con un IFE pleno, lleno de sus atribuciones y capacidades para ejercer sus facultades rumbo a las elecciones de 2012. Ramírez Acuña justificó el rechazo de su fracción a la terna integrada por Cecilia Tapia, Enrique Ochoa y David Gómez, que el PRI y los cuatro partidos minoritarios propusieron al pleno de la Cámara de Diputados el pasado jueves. En el editorial de Semana GPPAN, órgano de difusión de los diputados federales del blanquiazul, el legislador jalisciense negó tajantemente el señalamiento priista de que PAN y PRD obstaculizan la integración total del IFE. **(Fernando Damián, página 18)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Intelecto Opuesto...

Derechos Humanos: Para todos los ciudadanos que llegan a tener algún incidente con la justicia hidalguense, la Comisión de Derechos Humanos del Estado anunció que impulsará la petición de evitar las presentaciones a medios de detenidos. Lo anterior es una muestra del trabajo que se ha venido realizando en el último año por parte del Ombudsman estatal, Raúl Arroyo González, quien se ha destacado por ser un hombre de leyes. Para algunas víctimas de delincuencia común e incluso del fuero federal, representa un avance en la materia de defensoría y respeto a las identidades, desde la aprehensión de un ciudadano o ciudadana, hasta la resolución de casos, aunque para otras es una cuestión debatible. Revelar las identidades y exponer a quienes han cometido una falta legal de cualquier orden es algo que sirve a las corporaciones de seguridad, en el contexto actual mexicano, para difundir sus acciones y enviar mensajes a quienes intentan desafiar al Estado de Derecho y la paz social. Lo contrario a esto sería, evitar decir a quienes se está

deteniendo en los operativos de la SSP en Hidalgo, con el riesgo de que se juzgue a la corporación con la falta de resultados. Los medios de comunicación jugamos la parte esencial en el asunto, pues mientras se expone a la figura de un delincuente, se menciona su historial y posible responsabilidad en delitos, se deja claro que la policía está haciendo su trabajo, que no se está dejando y que se están ocupando los recursos e impuestos en protegernos a todos. Faltaría escuchar a fondo la propuesta de la Comisión de Derechos Humanos en el sentido de qué tipo de detenidos son a los que se debe presentar y cuáles no. En el ámbito nacional, la Policía Federal, el Ejército y la Marina presumen sus capturas de una forma masiva. Difunden sus detenciones como parte de la estrategia del combate al crimen organizado y no se repara en daños cívicos, presunciones o suposiciones. En el estado, las corporaciones municipales son las encargadas de la información sobre detenciones y generalmente, se presenta ante los medios a quienes han sido aprehendidos en flagrancia; los casos de investigación nunca han sido expuestos, en muy raras ocasiones quizás. Tal vez este llamado vaya en el orden de redefinir la estrategia de cómo se debe manejar cierto tipo de casos, sin embargo y hasta el final, nada sabemos de nadie. **(Eduardo González, página 03)**

Milenio-Trascendió...

Que Marcelo Ebrard trabaja en paralelo dos proyectos no sólo para ganar la candidatura presidencial del PRD, sino para preparar desde ya la campaña del año entrante.

Uno está encabezado por los "suyos". El otro, por el ex presidente del PRD y líder de *Los Chuchos*, **Jesús Ortega**.

De que el jefe de Gobierno del DF va, va.

Que en los corrillos del Consejo Nacional del PRI había un punto en común: la suerte de **Humberto Moreira** como presidente del partido está decidida.

Moreira seguirá al frente mientras no crezca el "escándalo" de las finanzas públicas en Coahuila, entidad que gobernó.

Pero si aparecen nuevos documentos y la crítica arrecia, dejará el cargo muy probablemente sin siquiera sacar reintegro en las listas del próximo año.

Que, desde luego, en los mismos corrillos la mayoría daba por descontado que si cae **Moreira**, el cargo será para el hidalguense **Miguel Ángel Osorio Chong**.

¿Y el senador **Manlio Fabio Beltrones**?

Que luego de su informe de labores, el panista **Carlos Orvañanos** tiene un pie fuera de la delegación Cuajimalpa.

Uno de sus últimos pendientes es reunirse con el jefe de Gobierno del DF y listo, pues se dice confiado en ser con **Ernesto Cordero** "la mancuerna ganadora" para el PAN en 2012.

Que a los perredistas y lopezobradoristas les están dando ganas de pedir elección abierta entre militantes y simpatizantes para definir al candidato del PRD a la Presidencia entre **Andrés Manuel López Obrador** y **Marcelo Ebrard**.

El argumento es que si ya el PRI decidió ese método, la izquierda no se puede quedar atrás, pues perderá los espacios de propaganda correspondientes a la precampaña.

Que el cardenal **Norberto Rivera** ha recibido llamadas de líderes del PRD en que le garantizan que no presionarán más para que la Secretaría de Gobernación falle contra la Arquidiócesis de México por intervenir en política a través de su semanario *Desde la Fe*.

Tan, tan. Triunfo rotundo para la Arquidiócesis. **(redacción, página 04)**

Milenio-Día con día...

Las culpas históricas del IFE: Los partidos políticos de México tomaron nota de la peligrosidad de un árbitro electoral autónomo hace ya varios años. El PRI, con el llamado escándalo de *Pemexgate*, mediante el cual el Instituto Federal Electoral impuso a ese partido una multa de mil millones de pesos por haber transferido ilegalmente fondos del sindicato petrolero a la campaña presidencial del año 2000. El PAN le vio los dientes a la institución con el caso correlativo de los Amigos de Fox, un galimatías político y mediático por la triangulación opaca, alegadamente ilícita, de fondos privados a la campaña presidencial de Vicente Fox, también en el año 2000. El PRD se apartó de toda solidaridad política con el IFE cuando en 2003 no pudo meter a los consejeros que quería como sus representantes, en un momento en que empezaba a ser obvio que la institución electoral comenzaba a ser un espacio de visibles cuotas partidarias. El PRD refrendó su descalificación cuando su candidato perdió la elección de 2006 por una diferencia mínima y hubo lugar al alegato de que el IFE, donde el PRD no tenía consejeros, se había prestado a hacerle un fraude. Nunca he entendido la duración del agravio por esas mismas elecciones de parte del PAN. Entiendo la molestia porque el IFE no anunciara la ventaja de su candidato el mismo día de la elección, aunque el propio PAN y los otros partidos habían llegado al acuerdo de que no hubiera resultados si la diferencia era pequeña. El hecho es que el PAN en el gobierno se fue también contra el árbitro que le había dado la victoria y firmó la reforma constitucional que acabó de capturar esa institución, al punto de tenerla hoy incompleta y calladita, resignada al maltrato que le dan. Así la querían, y así la tienen. La ayuda del Tribunal Electoral, en esta última fase de captura del IFE, no ha sido menor. Una y otra vez ha emitido sentencias problemáticas para el IFE, imponiéndole condiciones a la vez conflictivas y disminuidas de existencia. El ejemplo mayor de esto es el fallo de ese tribunal diciendo, en su momento, que no era necesario que el IFE tuviera siempre, como manda la Constitución, nueve consejeros. El tribunal electoral debió exigir al Congreso que cumpliera la Constitución y nombrara a los tres consejeros faltantes, en el plazo constitucional previsto: el 30 de octubre de 2010. No lo hizo así y dejó a los legisladores responsables de integrar el IFE en situación de poder violar la Constitución con el permiso tácito del tribunal encargado de garantizar que la cumplieran. **(Héctor Aguilar Camín, página 04)**

Crónica-Vocales Extraviadas...

Reconciliación: Es evidente que las reconciliaciones están de moda en el PRI (local y nacional), lo que augura un buen futuro para los tricolores quienes ya sueñan con recuperar la Presidencia de la República. En Hidalgo una la reconciliación de los hermanos Rojo García de Alba con el grupo en el poder se consolidó gracias a la intervención del líder político Francisco Olvera, que sin ser responsable del disgusto de los herederos de *Casa Real de Huichapan* sí resultó afectado colateralmente luego del rompimiento con el ex gobernador Miguel Osorio. Nadie confirma pero todos hablan de un acuerdo, por cierto inacabado por segunda vez, donde los priistas que toman las decisiones de alto rango impulsaron a José Antonio Rojo para ocupar la candidatura al gobierno estatal; sin embargo, la política es de tiempos y circunstancias, factores que no favorecieron al menor de los Rojo. En la lucha por la candidatura gubernamental de hace un año, tomó fuerza el proyecto de Jorge Rojo, ex presidente del partido, ex secretario y avezado político que construyó su carrera en diferentes astilleros a los de su hermano. La determinación que favoreció a Olvera Ruiz no presentó obstáculos en los primeros momentos del proceso pero durante el desarrollo de la campaña fueron evidentes las diferencias, peleas, y enfrentamientos hasta que finalmente el distanciamiento entre Jorge Rojo y Omar Fayad, actual presidente estatal del PRI, no pudo negarse. Luego de la elección del 3 de julio de 2010 la brecha entre la institucionalidad hidalguense y el coordinador de los diputados federales priistas creció a niveles de escándalo. Rumores corrían sobre el enorme disgusto del diputado federal por no ser el ungido; también se habló de la existencia de una campaña en contra de él y todos sus seguidores, a quienes se les cerraron las puertas de la estructura burocrática. Lo que todos constatamos es que nadie, ni en el gobierno estatal ni el PRI o el grupo del gobernador electo que trabajó 9 meses entre la elección y la rendición de protesta, se preocuparon en desmentir o aclarar. También fue evidente que la relación Fayad-Rojo se cargaba de dinamita a cada encuentro y a pesar del cumplimiento a los cánones de la convivencia política si estos personajes podían evitar saludarse, lo hacían. Vino luego la elección municipal donde los resultados fueron el argumento ideal para que Jorge Rojo diera marcha a una corriente en contra del presidente del PRI, exigiendo su renuncia. Inteligente y astuto, como ha sido siempre, Omar Fayad tomó nota del ataque, manteniéndose cerca de del gobernador Francisco Olvera y del ex mandatario Miguel Osorio, quienes le brindaron todo su respaldo para dejar la intentona a nivel de chismes entre los pasillos del edificio del bulevar Colosio. Este lunes habrá sesión del consejo político estatal y nuevamente se rumora respecto a la salida de Fayad Meneses del PRI. Es remoto que algo así suceda porque, seguramente, el también diputado federal será finalista en la batalla por las candidaturas al senado y para eso aún faltan al menos tres meses. Pero si hoy se anuncia la salida de Omar Fayad del PRI, insisto que es algo poco probable, saldría en un momento y posición muy diferente a la que exigía Jorge Rojo, pues ya no cargará con la culpa de la debacle electoral en la renovación de

ayuntamientos. A cambio, también se habla de la inminente llegada de Jorge Rojo al gabinete estatal, hecho que marcaría una nueva etapa en la relación del grupo político priista en el poder. Veremos qué pasa en esta semana y el próximo lunes seguiremos con el tema. **(Andrés Torres, página 03)**

Plaza Juárez-Alfil negro...

Pachuca es de los pachuqueños, no de los comerciantes La ciudad de Pachuca es la casa de todos, nos pertenece en derechos y obligaciones a todos los que vivimos aquí, de tal manera que no podemos, ni debemos, ser ajenos a nada de lo que se decida en la vida de nuestra casa, que es la ciudad. La autoridad, por lo mismo, gobierna o debe gobernar con decisiones beneficien a la mayoría para frenar privilegios de grupos que tradicionalmente se sienten con más derechos que el resto de los pachuqueños. La presidenta municipal, GERALDINA GARCÍA, decidió en acción del Ayuntamiento hacer del centro ZONA PEATONAL todos los domingos con dos objetivos: UNO, que los pachuqueños tengan la oportunidad de caminar por las calles del Centro Histórico; DOS, fortalecer al comercio del centro. Aquí el bien de la mayoría es que los domingos las familias puedan caminar por el centro con toda libertad. El bien de las minorías es que los comerciantes vendan más y por lo mismo ganen más. La medida fue bien aceptada por la mayoría. Sin embargo, los comerciantes encabezados por el presidente de la CANACOPE, don JESÚS GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, ya pusieron el grito en el cielo porque dicen que no venden y que pierden, porque no hay lugar para estacionarse. NUNCA hablan de las familias que disfrutaban de la zona peatonal, ni del derecho que tenemos de gozar NUESTRA ciudad con esta posibilidad. Hablan de SUS ganancias, de sus negocios y de las pérdidas que tienen, así como de la petición que le harán a ELEAZAR GARCÍA para que cancele los domingos peatonales y no pierdan ellos. LES FALTA INICIATIVA A LOS COMERCIANTES Los comerciantes de Pachuca no se han distinguido por creativos o por ser audaces en su actuar, de tal manera que exigen trato de privilegio con el argumento mil veces repetido de que ellos crean empleos, el cual se les revierte porque las tiendas que llegan crean más empleos que ellos...o más modernos como los Oxxo, que los han quitado de las preferencias populares. La verdad y dicho de manera muy respetuosa, se les ve muy parados, sin promociones que muevan al comprador, faltos de propaganda en los medios porque muchos de los señores comerciantes sienten que no les hace falta o que no es necesario un gasto en esa materia. Ni qué decir de sus instalaciones anquilosadas y faltas de modernidad, de tal manera que las tiendas que llegan de fuera les comen el mandado fácilmente. Concluyendo, decir que no venden porque los domingos son peatonales, no parece creíble, además de la exigencia absurda de querer acciones que sólo velen por sus ganancias y nunca por los derechos de la mayoría. Como en los viejos tiempos cuando el gobierno protegía tanto a la industria nacional que le cerraba la puerta a los productos de otras naciones para crear un mercado cautivo. El comercio de Pachuca vivió su época dorada cuando sólo estaban ellos, sin ninguna competencia, y las ganancias crearon familias riquísimas. Pero esos tiempos se fueron. Si el comercio del centro fuera audaz y creativo, los domingos peatonales les dejarían grandes ganancias y no al revés, de lo que se quejan. Dicho todo esto con todo respeto CUATRO HIDALGUENSES DECISIVOS EN LA SUCESIÓN PRESIDENCIAL Son cuatro los hidalguenses que por encargo del PRI nacional se ven ya como factores importantes para este partido en la elección de 2012. Apunte usted a MIGUEL ÁNGEL OSORIO como gran jefe de todas las delegaciones priistas en el país, que no es otra cosa que todo el priísmo del país. JESÚS MURILLO como encargado del PRI en el DF, que significa todo para los tricolores en su lucha por volver a Los Pinos. MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ SOTO, designado hace unas horas presidente de la Comisión Nacional de Financiamiento, tiene en sus manos un instrumento vital para ganar, como es el dinero. NUVIA MAYORGA, nombrada presidenta de la Comisión Nacional de Presupuesto y Fiscalización, recibe un reconocimiento fuerte de su partido y se suma al proyecto priista para ganar la Presidencia de la República con un futuro muy amplio para ella. **(Adalberto Peralta, página 02)**

Vía Libre-deslinde...

Secretaría Contaminada: El secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnath), Honorato Rodríguez Murillo, se ubicó en sólo seis meses, en el ojo del huracán, por los errores administrativos y una política equivocada en el manejo de los centros de verificación vehicular que lesiona al medio ambiente, así como despidos injustificados por diferencias personales. Lo que se convirtió en tema en los mentideros políticos, toda vez que su actitud lastima las aspiraciones del jefe político del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el ex secretario de Turismo y Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, a quien ven como serio aspirante al Senado de la República, cargo al que aspiró en 2006 como segunda fórmula de la coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Rodríguez Murillo, amaga con autorizar una cantidad no determinada de nuevos centros de verificación, estimando que así elevará ingresos de la secretaría por venta de papelería, lo que afecta la economía de los que ya operan, que podrían dejar de hacerlo, ante lo cual un grupo de concesionarios intenta desde hace dos meses infructuosamente dialogar con él, quien se niega a

recibirlos, lo que está haciendo crecer el conflicto porque los inconformes amagan con llegar al gobernador. Además los propietarios de los centros, sostienen que se observa una fuerte caída en la verificación vehicular, que les afecta económicamente y aumenta la polución, porque no hay una estrategia para obligar a los dueños de vehículos a cumplir con esta medida, para lo que se proyectó la operación de patrullas ecológicas que no obstante estar aprobadas, siguen sin salir a las calles, sin explicación alguna, por parte del secretario que guarda un sospechoso hermetismo. Este escenario se complica, ya que se confirmó que por un conflicto personal con el secretario, fueron despedidos dos trabajadores, además del nepotismo del director administrativo, Luis Méndez, quien empleó a familiares, lo que contaminó el ambiente político y laboral en la secretaría; mientras en el círculo de Rodríguez Murillo, se asegura que disputa la candidatura a diputado federal, al dirigente formal del Partido Verde, Jorge Malo Lugo. **(Alberto Witvrum, página de internet)**

Reforma-Templo Mayor...

HOY SERÁ el primer ¿debate?, tal vez no tanto, pero sí el primer intercambio de propuestas entre Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña.

LA CITA es en Chihuahua, donde se llevará a cabo el primero de los foros con los que el PRI supuestamente busca delinear una propuesta de gobierno antes de escoger a su candidato presidencial.

EL TEMA de la mesa de este lunes es "Economía", por lo que adivinen quién no participará para evitar morderse la lengua. ¡Claro! Humberto Moreira.

POR INCREÍBLE que parezca, el dirigente nacional priista decidió pasar de largo, pese a que la sesión del foro significa, en los hechos, el arranque de los trabajos rumbo al 2012.

BUENO, AL MENOS hay que reconocerle a Moreira la humildad de no ponerse a dar clases de manejos financieros, luego del desastre de deuda que dejó en Coahuila.

HABLANDO de priistas, los beltronistas están que trinan y truenan contra Emilio Gamboa Patrón.

LES PARECE OFENSIVO y hasta de mal gusto que el yucateco se ande colgando la medalla del abrazo de Acatempan, ¡perdón!, de unidad entre Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña.

NO ES por amarrar navajas, pero dicen que el sonoreense hace tiempo le puso una cruz a Gamboa, debido a su nueva cercanía tan melosa con el mexiquense.

O DICHO en palabras más precisas: los beltronistas sienten que Gamboa ya se pasó al otro bando.

TREMENDO GOLPE le dio la cruda... realidad al ex alcalde de Monterrey Adalberto Madero.

EL SÁBADO por la noche se le vio alegremente cantando "Pelo suelto" en el concierto de Gloria Trevi y posteriormente en un bar ahí en la capital de Nuevo León.

PERO EL DOMINGO la Procuraduría General de la República llegó por él para detenerlo y llevárselo a la cárcel, acusado de presuntos malos manejos de fondos federales durante su gestión.

ANTE LA CAPTURA, la pregunta que muchos regiomontanos se hacían no era por qué fue detenido, sino... ¡por qué hasta ahora!

Y ES QUE el ex alcalde tenía muuuchos expedientes abiertos que se podrían resumir en una frase: "la corrupción sin límites", como la llamó un grupo de empresarios que denunció sus irregularidades.

Y AUNQUE queda claro que el tal Madero es indefendible y tiene bastante cola que le pisen, llama la atención que justo

ahora que arranca el proceso electoral el gobierno federal lo ponga tras las rejas.

PORQUE para nadie es secreto que el polémico personaje trae pleito casado con la actual dirigencia del PAN que, inclusive, quiso expulsarlo de sus filas.

ASÍ QUE no es por fomentar el sospechosismo, pero todavía está por verse si en esto hay un trabajo serio de la PGR... o si se trata de otro caso por consigna en el que nomás termina haciendo el oso.

¡AVE MARÍA PURÍSIMA! La Secretaría de la Defensa Nacional le va a prestar conscriptos a la Arquidiócesis de México

AL MENOS eso es lo que andan presumiendo los fieles de Norberto Rivera en su publicación "Desde la fe", en la que aseguran que jóvenes que realizan su servicio militar participarán en una colecta de alimentos que organiza la curia.

¿SERÁ que los de verde olivo andan buscando aliados celestiales? Es pregunta que ya está en penitencia. **(redacción, página 10)**

Reloj-La hora en punto: No hay vuelta de hoja, el candidato del Partido Revolucionario Institucional a la Presidencia de México será sin duda Enrique Peña Nieto. Desde hace 4 años, aproximadamente, el ex gobernador mexiquense, ha sido la carta más fuerte para que este instituto político regrese a Los Pinos. El proceso que se decidió en el seno del Consejo nacional del tricolor, aunque parece un mero trámite estatutario no es así, pues en la prospectiva inmediata cumple dos requisitos fundamentales. Primero, tiene que ver con el contexto de unidad, pues al convocar en Consejo a una elección abierta entre la militancia, Manlio Fabio Beltrones (también aspirante a la candidatura), y los grupos que buscan ser escuchados, tendrán la posibilidad de sanar cualquier cicatriz, (si es que la hubiere). Seguramente, en el PRI habrá pactos y negociaciones, pero en la decisión final, todos los que se digan militantes o simpatizantes, habrán de cerrar filas en torno a Peña Nieto. El segundo asunto, que bien podría ser el más importante, será el mensaje que surja del proceso interno y que el PRI estará enviando a la sociedad mexicana, pues de arrasar en una elección, los escenarios, mediciones, encuestas, sondeos y estadísticas, serán una caja de resonancia rumbo al uno de julio de 2012. Con este, la dirigencia tricolor obliga a sus adversarios, especialmente al PAN y al PRD, a efectuar procesos similares, que ante los ojos de la sociedad tendrán que ser creíbles, transparentes y sobre todo en condiciones de unidad interna. En los años ochenta, cuando Adolfo Lugo Verduzco, en su calidad de presidente nacional del PRI, instrumentó procesos de consulta a las bases, los resultados muchas veces fueron desastrosos, pues muchos de estos ejercicios, derivaron en rompimientos internos, lo que llevó al tricolor a perder espacios de gobierno en muchas entidades e incluso la Presidencia de la República. Hoy, a casi tres décadas de distancia, parece que el Revolucionario Institucional aprendió la lección, y en franca Carrera por recuperar Los Pinos, regresa sin temor a consultar a sus militantes si prefieren a Peña Nieto, a Beltrones y tal vez hasta a un tercero en discordia. En suma, la consulta a las bases será una "cuña" del tricolor hacia los otros partidos que estarán en la contienda del próximo primero de julio, mismos que no tendrán otra salida que recurrir a un proceso similar que les permita hacer un papel más digno y menos ridículo. Si se lo plantean es muy posible que puedan hacerlo, pues para julio aún faltan varios meses. **(Edmundo Pineda, página 09)**

El Universal-Bajo Reserva: EL GRUPO de Marcelo Ebrard llegó a un acuerdo con Jesús Ortega para que los llamados Chuchos pongan a disposición del jefe de Gobierno de la ciudad de México la estructura electoral para la precampaña del aspirante a la candidatura presidencial de las izquierdas. Desde hace unas semanas, el grupo de Ortega ha venido apoyando las reuniones que el recién casado don Marcelo tiene con la militancia y simpatizantes del PRD en distintas zonas del País. Pero la semana pasada, la burbuja de Ebrard cerró un acuerdo para que Demócratas de Izquierda, encabezada por don Jesús, y la Fundación Equipo, Equidad y Progreso, dirigida por René Cervera García, organicen la agenda proselitista y convoquen a los perredistas. Los Chuchos trabajan de la mano con el inquilino del Antiguo Palacio del Ayuntamiento para ir al 2012, Qué dirá de esto Andrés Manuel López Obrador?

EL CASO de la onerosa construcción del nuevo edificio del Senado camina hacia la impunidad. ¿Cuáles son los elementos para llegar a esa posible conclusión? El subdirector de Administración Fiduciaria de Banobras, Alejandro Bustos, afirmó que la entrega de la nueva sede, por parte de la empresa constructora, no registra ningún retraso, Lo raro es que los senadores estrenaron la obra casi un año después de lo pactado. Don Alejandro visitó la semana pasada el inmueble para comentar que la constructora Gami, del Grupo Indi, no ha fallado en el cronograma. El fideicomiso no ha detectado tampoco ninguna irregularidad en el manejo de los recursos. En conclusión, ningún ex senador ni los coordinadores parlamentarios tienen de que preocuparse.

JOSE ESPINA

LOS PRIISTAS tienen ahora el método para elegir a su candidato presidencial con un llamado a la unidad. En contraste, los panistas siguen lanzando propuestas al aire y el propio dirigente del partido en el gobierno, Gustavo Madero, anda un tanto confundido. Al concluir la semana, el presidente del PAN dijo que La Comisión Nacional de Elecciones será la que "proponga" al Comité Ejecutivo Nacional el plan para la contienda interna y el CEN tendrá que tomar una decisión. Horas más tarde, el encargado del área de elecciones, José Espina, tuvo que enmendarle la plana: la Comisión Nacional de Elecciones es la que tiene facultades para definir si el proceso es abierto a todos los ciudadanos o va a una elección en la que solo participen los panistas. Don Gustavo ha querido dar línea con la idea de que un proceso abierto sería muy costoso.

EL EQUIPO que apoya a Santiago Creel tiene la percepción de que sus contrincantes, Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota, lo quieren bajar "por decreto" de la contienda por la candidatura presidencial del PAN. Don Santiago tuvo una cena la semana pasada con sus colaboradores, entre ellos diputados federales, locales y senadores, para defender su posición en la tabla de las encuestas; no está debajo de doña Josefina, como pregonan sus adversarios; hay un empate técnico entre ambos y Cordero sigue en la tercera posición. El senador con licencia dijo a sus seguidores que no tiene pensado bajarse del caballo, nos comentan.

LA COMISION Federal de Telecomunicaciones, a cargo de Mony de Swaan, tendrá que regular entre los concesionarios las recientes reformas a la Ley Federal de Telecomunicaciones, que obligan a las compañías de telefonía celular a cobrar los consumos de los usuarios por segundos y no minutos redondeados. Pero la tarea también será para los usuarios, quienes deberán acudir a las empresas y solicitar el cambio de contrato de minutos a segundos, nos dicen. Senadores de distintos partidos pidieron a don Mony estar pendiente de que las empresas no incrementen tarifas con el posible cambio a segundos, en caso de aprobarse la minuta en San Lázaro. Ah, si es que los diputados se ponen a trabajar en este tema, que si es de interés de la ciudadanía. (redacción, página 02)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que durante el fin de semana el líder del **PAN** estatal, **Alejandro Moreno** y la ex candidata a la presidencia de **Pachuca, Gloria Romero** hicieron una gira por algunos municipios donde gobierna el **PAN**. Dicen que sólo fueron a alinear a los dirigentes municipales para que apoyen a la aspirante a la presidencia de la República **Josefina Vázquez Mota**, pero lo que más sorpresa causó fue que les dijeron, bajita la mano, que quien no apoye será suplido.

Que entre el jueves y el viernes que nació el bebé de la delegada de **IMSS, Marisol Vargas**, dicen que mandó cerrar todo un piso del hospital que dirige para que se atendiera su parto. Dicen que entre muchos pacientes que fueron sacados de ese piso, destacó el de una señora con leucemia que también tendría a su bebé y necesitaba una incubadora especial, misma que no le pudieron dar porque estaba en el piso que cerró **Marisol Vargas**. ¿Quién dijo que los funcionarios no se atendían en el **IMSS**?

Que a quien ya quieren aventar al ruedo de las diputaciones federales es al ex candidato del **PRI** a la presidencia municipal, **Said Fayad**. Dicen que luego de su fracaso en las elecciones del 3 de julio pasado algún puesto le tienen que dar, por lo que en el tricolor ya están analizando seriamente su curriculum para ver si ya le toca. Lo malo es que hay muchos delante de él que dicen, se lo tienen más merecido.

Que quien ya se está preparando para ir al **Congreso local** es el regidor de **Pachuca, Mario Vera**, quien después de todo el borlote que se armó por el caso de las diputadas "Juanitas" ya no pudo suplir a **Vianey Lozano**, pero dicen que lo hará en unos cuantos meses, cuando termine su cargo en el cabildo de **Pachuca**, dizque para que no se vea tan mal como los otros diputados suplentes.

Que quien está tomando el estilo del diputado federal, **Gerardo Fernández Noroña** en las comparecencias con los secretarios estatales es el diputado local, **Arturo Aparicio**, de quien dicen, se porta a veces hasta agresivo; sin embargo, lo compensa con sus preguntas inteligentes, pues resaltan entre las de los demás diputados, en especial de los

del **PRI** que sólo hacen preguntas obvias y sólo por el compromiso de estar ahí.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

"Cada centro de salud debe contar con un modulo de atención de salud mental, hay otros dos centros, uno está en Pachuquilla y el otro no recuerdo dónde está."

Sandra Ordaz, diputada local, sobre la atención que deben recibir los pacientes que sufran de alguna enfermedad mental.

"Mi encomienda sigue al terminar mi encargo como regidor, y también soy parte de un equipo político y seguramente donde me dicte este equipo político ahí estaré."

Mario Vera, regidor de Pachuca, sobre la posibilidad de que al terminar la administración municipal haga una suplencia en el Congreso.

"Hemos sido respetuosísimos de las leyes, todavía falta Huasca y otros, quiero decir que lo que el tribunal decida es lo que vamos a respetar."

Omar Fayad, líder del PRI en Hidalgo, sobre la espera el resolutivo final del Tribunal Electoral Federal de las elecciones en Hidalgo.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice...

que esta tarde el PRI en Hidalgo sentará las bases para la elección de los siete candidatos a diputados federales y senadores por Hidalgo, que seguramente se definirá mediante una encuesta, pues desde ya quedó descartada la convención de delegados, para evitar fracturas.

que por la senaduría priista son muchos para tan poco atole, pues los interesados en alcanzar esta posición son el ex gobernador **Manuel Ángel Núñez**; los diputados federales **David Penchyna**, **Canek Vázquez** y **Carolina Viggiano**; además de **José Antonio Rojo** y el petrolero **Carlos Romero Deschamps**. En la lista puede ir apuntando a **Cauhtémoc Ochoa**, quien estaría a punto de conseguir la pluri del Partido Verde.

que siguiendo con los mencionados para llegar a San Lázaro, en Pachuca se posicionan la ex primera dama del estado **Laura Vargas** y la alcaldesa interina de Pachuca, **Geraldina García**. En Tulancingo, **Enrique Macedo**; por Huejutla, **Víctor Velasco**; en Actopan, **Nuvia Mayorga**; en Ixmiquilpan, **José Antonio Rojo** (que también se apunta), seguido de **Mario Escamilla**; y en Tepeapulco, de ir en alianza con el Panal, **Alejandro Soto** estaría presente; de lo contrario, **Francisco González Vargas** ya alzó la mano.

que siguiendo con el tricolor, resulta que el nuevo dirigente del partido en Pachuca, Bernardo Arista, tuvo que tomar protesta entre velas, y no porque lo quisieran apapachar. Resulta que el Comité Directivo Estatal del PRI se quedó sin energía eléctrica, pues luego de que la CFE realizara mantenimiento en la zona, la planta de luz del partido nada más no jaló.

Dicen que durante el acto el dirigente Omar Fayad informó que el Comité Ejecutivo les donaría una planta para sobrellevar estas situaciones, pero lo cierto es que esta ya existe, pero no funcionó por falta de mantenimiento, tiene quemado el botón del automático.

que durante el Consejo Político Nacional el PRI en Hidalgo no cumplió su cuota de fanfarrias, pues los mil 500 porristas que planeaban llevar al Distrito Federal se negaron a subirse a los camiones, ya pagados, bajo la protesta de que sus dirigentes no les informaron de qué trataba el asunto ni que saldrían del estado.

que el gobernador **Francisco Olvera** mostró este fin de semana que no tendrá contemplaciones contra los malos funcionarios, luego de que despidiera al entonces director del Cereso de Pachuca, José Luis Nájera, tras la fuga de dos reos en 15 días. Quien entra al quite es Carlos Becerril, quien deberá subsanar los problemas de seguridad del penal. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Intolerancia religiosa el pan de cada día en el Valle del Mezquital **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: Con inversión de 2.5 millones de pesos, se construye el museo del paste, recinto que abrirá sus puertas en abril o mayo del próximo año. El origen de los recursos es de empresarios locales y un préstamo del fidecomiso de riesgo compartido, informó Jaime Soto Jarillo, presidente del Consejo Regulador del Patrimonio Cultural del Real del Monte A.C.... **(redacción, primera plana)**

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes...

Suena en Radio Pasillo que la familia de la **ex diputada local Hilda Chino Soni** se sigue “**despachando con la cuchara grande**” en la repartición de cargos dentro del PRD estatal.

Luego de que su hijo Erick Sánchez Chino fracasó en la búsqueda por una regiduría en Mineral de la Reforma, tras haber sido removido de la planilla por no pagar sus cuotas partidistas, ahora resulta que **la ex legisladora es aspirante al Congreso Nacional del sol azteca**, mientras que sus dos “brillantes” vástagos buscan participar en el próximo Congreso Estatal.

Hablando del PRD, en **Radio Pasillo** se comenta que la diputada local **Sandra María Ordaz Oliver** prefiere **defender los intereses de su padre**, Guadalupe Ordaz Calva, **que cumplir su compromiso como representante popular**.

En la problemática relativa al bosque El Hiloche, a la legisladora no le ha importado infringir las leyes ambientales con tal de impulsar **un parque turístico que su papá construyó en sociedad con el líder de la UFIC**, el diputado federal Isidro Pedraza Chávez.

Sin contar con el permiso para cambio de uso de suelo que otorga la Secretaría de Medio Ambiente, y pese a que en la zona habitan especies en peligro de extinción protegidas por la NOM-059, el centro recreativo incluso ya fue inaugurado, lo cual ha generado molestia de grupos ambientalistas locales.

En el PRI cada vez son más los aspirantes a las diputaciones federales que estarán en juego en los comicios de 2012.

Esta semana se sumaron a la lista el diputado local **Onésimo Serrano González**, quien dijo estar “apuntadísimo” para la contienda, y el presidente de la fundación Colosio filial Hidalgo, **Benjamín Rico Moreno**.

Si de cuotas de tratara, bien podría pensarse que el legislador sería propuesto por la familia Rojo, mientras que el ex secretario de Obras Públicas de Pachuca contaría con el respaldo del líder estatal del tricolor, **Omar Fayad Meneses**.

Voces de Radio Pasillo aseguran que el Partido de Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, no le entraría a coaliciones con el PAN en las elecciones federales de 2012.

En caso de conformarse una alianza entre partidos de izquierda y Acción Nacional, la cúpula naranja se abstendría de participar por respeto a su precandidato presidencial, **Andrés Manuel López Obrador**.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-José Luis Osorio: Como un verdadero acto de apoyo y responsabilidad por parte de las autoridades locales de

Pachuca, la ceremonia colectiva de matrimonios resultó un éxito para las parejas cuyos recursos son escasos; en tal sentido el encargado del DIF capitalino fue uno de los mayores promotores, quien además expuso que con estas acciones fortalecen los lazos familiares. Osorio Piña continúa sumando puntos a favor en su quehacer.

Abajo-Delencuer Olivares: Como otros tantos alcaldes hidalguenses, el de Zacualtipán también heredará varios pendientes a la próxima administración. Y es que el trabajo de Olivares Mercado, de acuerdo con las voces de los propios habitantes del lugar, no fue el esperado, ya que al comienzo de su gestión prometió mucho y a unos meses de concluir, la falta de recursos, deudas e inseguridad, siguen dando de qué hablar en esa región.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

NUEVO PLAN

Confirmaron los grillitos que **en breve el titular del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco, realizará la presentación del nuevo Programa Estatal de Cultura Física y Deporte 2011-2016, al cual sólo falta la validación de la Secretaría de Planeación, SEPH y del gobernador para verificar su alineación al Plan Estatal de Desarrollo y al Programa Sectorial de Educación, además informará sobre una gestión de recursos ante la Conade para infraestructura en Pachuca y otros municipios. En la parte de cultura física concluyó con la SEPH un anteproyecto de programa de activación física escolar que tendrá por nombre "Niños en Acción".**

GASOLINAZOS

Observaron los grillitos que **en una famosa gasolinera ubicada sobre avenida Madero, en Pachuca, decidieron los dueños adelantarse al famoso *gasolinazo* mensual, que entraría en vigor hasta este sábado, y desde el viernes pasado comenzaron a cobrar en 9.56 el litro de dicho combustible. Total, ya faltaban sólo unas horas.**

RECLAMOS

Los integrantes del patronato del Festival Internacional del Paste, realizado en Mineral del Monte, sólo invitaron a un reducido número de vendedores del lugar, con lo que prácticamente marginaron la participación de cadenas dedicadas a la elaboración de este producto. Los comerciantes que quedaron fuera reclamaron ya el hecho, del cual dijeron manifiesta un desapego de las autoridades municipales por impulsar al comercio establecido en esa zona.

CLAUSURAS

Dirigentes sindicales del Seguro Social manifestaron que en el presente año fue clausurada una guardería en Hidalgo, por no cumplir con las normativas para operar, por lo cual estimaron que es necesaria una supervisión constante en estas áreas, ya que albergan a los hijos de los trabajadores del organismo. Por su parte, las autoridades de la delegación estatal del IMSS no proporcionan información al respecto y argumentan que "no están autorizados para ello, sin el permiso de las oficinas centrales".

CONMEMORACIÓN

A propósito de un aniversario luctuoso más de Ernesto "Che" Guevara, el movimiento denominado "Verde Olivo", así como personajes de la izquierda hidalguense, encabezarán una guardia en honor al guerrero de ideales "puros y congruentes" en las inmediaciones de la plaza Juárez este lunes 10 de octubre a las 12 del día, los grillitos dijeron que muy emocionada anda Teresa Samperio León, perredista y fiel seguidora de este personaje. (Redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé Ex procurador de injusticia



Milenio

el país del nunca jabaz
Guerrero el angelito



Criterio



Vía Libre

